
一 般 質 問 通 告 書 

（令和５年第３回那珂市議会定例会） 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

１ 10 寺門 厚 

 

１ 広域避難計画につ

いて 

 

 

 

２ ２０４０年までの

那珂市財政見とおし

について 

 

３ 国道１１８号線バ

イパス計画について 

１ 避難行動要支援者への個別避難計画につ

いて  

２ 広域避難所の避難所面積について 

３ 日本原電東海第２発電所安全対策首長会

議の内容について  

１ 那珂インターチェンジ周辺の活性化事業

等含め大型開発事業が推進されるが、２０

４０年までの本市の財政見とおしは      

２ 課題と対策は 

１ 中里から飯田大洞までの計画進捗状況に

ついて 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

２ ３ 小池 正夫 

 

１ 那珂市の学童保育

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域計画策定に向

けた取組みについて 

 

 

 

３ 基盤整備事業の進

捗について 

１ 那珂市において学童保育の待機児童数に

ついて 

２ 待機児童対策の実施状況について 

３ 公立学童保育の職員についての配置状況

について 

４ 那珂市学童保育での処遇改善による賃金

改善について 

５ 那珂市の公立、民間学童保育所の設置状

況 

６ 木崎学童保育所についての修繕について 

７ 瓜連学童保育の総合センターらぽーるに

設置した経緯について 

８ 瓜連学童保育の総合センターらぽーる内

での安全面について 

９ 施設の老朽化など、多くの課題があるが

民間委託も含め今後の学童の運営方針に

ついて 

１ これまでの取組内容は 

２ 取組の成果と課題は 

３ 計画策定に向けた進め方は 

４ 地域計画を策定するメリットは 

５ 今年度の策定見込みは 

１ 現在事業に取り組んでいる地区は 

２ それぞれの進捗状況は 

３ 工事に着手する地区の今後のスケジュー

ルは 

４ 担い手への集約の見込みは 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

３ 12 古川 洋一 

 

１ 学童保育所におけ

る長期休業期間の昼

食の提供について 

２ 学校特別教室等へ

のエアコン設置につ

いて 

 

３ 給食費の管理につ

いて 

４ 街灯電気代の契約

等について 

５ イベントの創設に

ついて 

１ 学童保育での昼食提供の現状について 

２ 昼食提供の必要性と課題について 

３ 今後の対応について 

１ 学校内のエアコン設置の現状について 

２ 特別教室等へのエアコン設置の必要性に

ついて 

３ 今後の計画について 

１ 給食費の管理の現状について 

２ 行政での一括管理について 

１ 契約・支払いの現状と問題点について 

２ 行政での契約と支払いについて 

１ 活性化の一環としてのイベント創設の必

要性について 

４ ７ 大和田和男 

 

１ 市内の人材育成・人

材発掘について 

 

 

 

 

２ 都市基盤整備の取

り組みについて 

１ 自治会について 

２ 民生委員児童委員について 

３ 子ども会について 

４ 市民の為になるＤＸの推進について 

５ 市職員について 

６ 女性参画について 

１ 那珂ＩＣ周辺の道路整備について 

２ 下菅谷地区まちづくり事業及び都市計画

道路の整備について 

３ 那珂市南東部地域のまちづくりについて 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

５ ９ 花島 進 

 

１ ふるさと納税制度

について 

２ 聴覚障害について 

 

３ ひばりが丘交差点

近くの廃屋処理の総

括について 

４ 教育向上策につい

て 

５ 下水道会計の見通

しについて 

 

６ 市内駅の自転車置

き場について 

 

７ 地籍調査の現状に

ついて 

 

 

８ 東海第 2原発の再稼

働問題について 

 

９ 病気・怪我の時の障

害認定について 

 

１０ 池上団地近くの

地盤などの状況につ

いて 

 

１ 制度の概要は？ 

２ 現状の収支は？ 

１ 聴覚障害の認定基準について 

２ 実態把握を求める 

１ 解体処理後、土地はどのように使われた

か？ 

２ 諸収支は？ 

１ 那珂市でできる教育向上策の模索を求め

る 

１ 10年後、20年後の収支見通しは？ 

２ 合併浄化槽補助強化等で処理率はどうな

る見込みか 

１ 水郡線後台駅の駐輪場の収容力改善を求

める 

２ その他 

１ 南北酒出地区、額田地区の地籍再調査の

現状は 

２ 将来の見通しと全体の再調査そのものの

方針は？ 

１ 広域避難計画見直しの現状は？ 

２ 日本原電が行った拡散シミュレーション

について 

１ 永続的とは限らない障害に対する障害認

定は？ 

２ 短期的な障害に対する支援策は？ 

１ 水戸市池上団地沿いの斜面の地盤崩落懸

念の現状は 

２ 予防対策は 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

６ １ 寺門 勲 

 

１ マイナンバーカー

ドについて 

 

２ 教育環境の推進に

ついて 

 

 

 

３ 安全・安心のための

助成について 

 

１ 個人情報について 

２ 今後、マイナンバーカードの普及につい

て 

１ 子どもたちへのこれまで行ってきた熱中

症対策の取り組みについて 

２ 熱中症予防対策について、通常や熱中症

警戒アラートが発令された場合、学校や通

学時にどのように対応しているのか 

１ 子どもたちの登下校時を見守る団体への

安全・熱中症対策について 

２ 高校生の自転車用ヘルメット購入費用助

成について 

７ ８ 冨山  豪 

 

１ 消防団について 

２ 保育・幼児教育行政

について 

３ 学習支援について 

１ 現状と今後について 

１ 行政運営の基本的な考えと今後の展望に

ついて 

１ 現状と新たな支援策について 

８ 14 武藤 博光 

 

１ 中核都市圏ビジョ

ンについて 

 

２ 額田城周辺の状況

について 

１ 圏内の現状はどうなっているのか 

２ 目指すべき将来像はどうするのか 

３ 広域合併はいつ頃が目安か 

１ 植物コウホネの天然記念物指定を 

２ 多目的広場から城跡入り口への誘導路の

設置を 

９ 18 福田耕四郎 

 

１ 農業用水路、排水路

の整備、維持管理につ

いて 

２ 儲かる農業につい

て 

１ 用水路、排水路の現状について 

２ 管理体制について 

３ 今後の対応について 

１ 儲かる農業について 

10 ２ 原田 陽子 

 

１ 公共施設のトイレ

整備について 

２ 事務事業評価につ

いて 

１ 公共施設のトイレ整備の現況について 

２ 今後の方向性について 

１ 事務事業評価の取組みについて 

２ 課題と今後の展望について 

11 16 君嶋 寿男 

 

１ 子ども達の支援に

ついて 

 

 

２ 市内の小中学校施

設の現状について 

１ 那珂市内在住又は那珂市出身の子ども達

が様々な分野で活躍をしている中で、今後

那珂市としてどの様に応援をしていくのか 

１ 校舎、屋内運動場、グラウンド、防犯灯

等について 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

12 17 遠藤 実 

 

１ 買い物弱者支援に

ついて 

 

 

 

２ 少子化対策のさら

なる充実について 

 

 

 

３ 行政評価制度につ

いて 

 

 

 

４ 道の駅について 

１ 高齢化の進展に伴い買い物の不便を来た

している方が増えているが、現在市はどの

ようなことをしているか 

２ 市として買い物弱者支援をするべきと考

えるが、いかがか 

１ 現在、市の福祉施策（保育所・学童保育

等）に対して各世帯が負担する費用はどの

程度か 

２ 今後、市における少子化施策の無償化を

実現しては 

１ 行政評価制度の運用で、この５年間「中

止・廃止」になった事業の割合とその予算

額はどの程度か 

２ 今後、行政評価の精度をどのように上げ

ていくのか 

１ 想定している「施設の総工費」とその財

源は 

２ 想定している単年度の「利用者数」「平均

客単価」「売上高」と「固定経費」、そして

「利益」はどの位か 

３ 過去５年間、市における農業生産量（品

種ごと）は。又今後、道の駅における主力

商品は何か 

４ 過去５年間、市内の類以施設の売上高は。

又道の駅が出来ることによる各施設への影

響をどう考えるか 

５ 市民への説明会を開催してはどうか 



順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

13 11 木野 広宣 

 

１ 公務員の働き方改

革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災について 

１ 職員の時間外勤務状況の変化について 

２ 時間外勤務を減らす取り組みについて 

３ 市職員の育児休業の取得状況について 

４ 会計年度任用職員の全職員数に対する割

合について 

５ 職員及び会計年度任用職員の給与見直し

について 

６ 市職員のメンタル不調による休職の状況

について 

７ ハラスメント防止のための仕組みづくり

について 

８ メンタルヘルス対策やハラスメント防止

に向けた取り組みについて 

９ 職場環境などの総合的な見直しについて 

１ 防災士の資格について 

２ 那珂市在住の防災士資格取得者数は 

３ 防災士の防災訓練の参加状況について 

４ 市の総合防災訓練について 

５ 気象防災アドバイザーについて 

 


